

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DE LA SESION MUNICIPAL DE AYER

Se mantienen las censuras al Alcalde y se admite su dimisión.—El público abuchea al concejal señor Morales

A las 6:30 abre la sesión el primer teniente de Alcalde señor Céspedes. Asisten los concejales señores Valls, Oliva, Mustieles, Luengo, Campillo, Sánchez Mecas, Dorda, Hernansáez, Fructuoso Romero, Pérez Lurbe, Morales, Balsalobre, Castillo, Ros, Pérez San José, Cegarra, Escudero, Visiedo, Peñalver, Miralles, Egea, Méndez y Lorente.

Leída y aprobada el acta anterior se pasa al

Orden del día

Quedan sobre la Mesa la reforma del Reglamento de funcionarios municipales y un dictamen de la Comisión de Sanidad en instancia del practicante don Francisco Méndez que solicita se le nombre titular del Hondón, sin sueldo.

La dimisión del Alcalde

Se da lectura a un escrito de don Julio Casciaro en el que dice que siendo imposible el continuar en el cargo de Alcalde, presenta a dimisión con carácter irrevocable.

Morales presenta una proposición incidental manifestando que los cargos que hizo el señor Céspedes en la sesión anterior contra el señor Casciaro están desprovistos de fundamento y faltos de comprobación y son cifras barajadas caprichosamente. Elogia al Alcalde dimisionario y añade que si hay errores o desaciertos son del Ayuntamiento y del Interventor.

(Céspedes pasa a los escaños y ocupa la presidencia el señor Balsalobre).

Termina Morales pidiendo que no sea admitida la dimisión y le sea ratificada la confianza al señor Casciaro.

Céspedes da lectura a un escrito que trae preparado, en el cual explica el voto de censura de la minoría socialista al Alcalde voto que fué aprobado por mayoría del Concejo en la sesión anterior. Habla de que el señor Casciaro quiso entregar el mando al día siguiente mediante un cheque de Caja, pero él no quiso hacerse cargo porque se dejaban obligaciones pendientes como el pago del impuesto de Utilidades de los empleados. Casciaro pidió entonces dos días más de plazo y después ha seguido disponiendo de los fondos municipales es bajo su responsabilidad,

haciendo pagos que no fueron precisamente haberes del personal.

Sigue leyendo Céspedes, que la minoría socialista no puede aceptar la proposición del señor Morales, que se ratifican en que la gestión administrativa del señor Casciaro es nefasta para Cartagena, acusándolo de falta de seriedad y de cumplir su palabra de que no podía seguir un minuto más en la Alcaldía.

Termina proponiendo que se acuerde que no ha lugar a nuevo debate sobre este asunto, ya sancionado por la Corporación; que se acepte la dimisión presentada y que se convoque para el lunes próximo a sesión extraordinaria para elegir nuevo alcalde.

Castillo apoya la proposición de Morales. Dice que le consta que el señor Casciaro no vería al sílón presidencial. Le defiende, afirmando que Casciaro no ha merecido el voto de censura que se le dió y acusa a la Corporación de haber procedido de ligero al aprobar dicho voto. Pide que éste sea retirado, teniendo en cuenta que el alcalde está dimisionado, pues no le parece bien que un republicano saiga de la alcaldía con tales censuras.

San José pide también que se retire el voto de censura y dice que no estuvo en su ánimo el concedérselo.

Lorente, en nombre de la minoría socialista propone se suspenda por 5 minutos la sesión, para deliberar ellos. Así se acuerda.

Reanudada la sesión, Céspedes manifiesta que los socialistas, admitida la dimisión del Alcalde, retiran el voto de censura.

Interviene Pérez Lurbe. Se lamenta de la componenda que se intenta hacer. Acusa en general a los concejales de falta de seriedad. Dice que tal como está planteada la cuestión, él no puede rectificar su voto de desconfianza al señor Casciaro, porque sería mal enjuiciado por el pueblo. Culpas de inhabilidad a los que quisieron defender al Alcalde. Para retirar ahora el voto de censura habría que rectificar el acta de la sesión anterior. Censura la actitud de los que proponen retirar dicho voto poniendo por precio la dimisión.

El socialista Miralles interrumpe para decir que él está conforme con las manifestaciones de Pérez Lurbe (Rumor).

Sigue hablando Pérez Lurbe. Dice que esto no se puede reconocer públicamente. Si opinión que no debía seguir Casciaro, no puede rectificar porque oyó el mandato de su conciencia. Se ratifica en un todo en su conducta y termina lamentando la situación del señor Casciaro por culpa e inhabilidad de sus defensores, repitiéndose—dice—el caso aquel de los tribunales de Justicia donde el fiscal pide la pena de un año por el reo y después de oír a la defensa se le condena a cadena perpetua (Risas y muestras de aprobación en el público.)

San José censura las manifestaciones de Pérez Lurbe.

Castillo dice que es una injusticia que se vote la dimisión de Casciaro, pues estudiados los cargos hechos resultan todo lo contrario de la acusación.

Interviene Escudero, radical socialista. A grandes voces y con la mayor sinceridad dice que desde el advenimiento de la República no se ha cumplido el Estatuto municipal y que entre tantos partidos, bien partidos (risas) la honra de Cartagena está sufriendo. Ahora—añade—venimos con amañitos cuando nos pasamos las horas muertas sin hacer labor benéfica para Cartagena. (La presidencia le interrumpe y le llama al orden. El público protesta de esto.)

Termina Escudero diciendo que ninguno de los alcaldes puede llevarse una corona de laurel pero Casciaro ha hecho obras públicas que no hicieron otros por lo que pide que no conste en acta el voto de censura contra él como tampoco constó para los demás alcaldes.

El socialista Miralles dice que su minoría tuvo un desacuerdo cuando acordó retirar su confianza a un alcalde a quien no había votado. Manifiesta su disformidad con esta actitud de su minoría.

Hernansáez explica en que consistió el voto de censura y estima que no es justo que se le dé al señor Casciaro cuando no se dió a otros alcaldes.

Romero cree injustas las censuras al señor Casciaro.

Puesto a votación si se admite la dimisión al señor Casciaro votan que sí Visiedo, Peñalver, Miralles, Egea, Dorda, Pérez Lurbe, Sánchez Mecas, Oliva, Mustieles, Lorente, San José, Valls, Escudero, Cegarra, Céspedes y Hernansáez. Total 16. En contra de la dimisión votaron 7.

La elección de nuevo alcalde

Se acuerda celebrar sesión extraordinaria el próximo lunes para elegir el nuevo Alcalde.

Morales abuchado

El señor Morales explica su voto en contra de la dimisión. Dice que le llena de satisfacción el que haya sido echado del sílón presidencial el alcalde de más limpia ejecutoria (Escándalo y protestas en el público; muchos gritan y silban al señor Morales. También varios concejales le increpan. Miralles le grita:—Vá, menos que nadie puede haber así. La presidencia reclama orden a campanillazos y amenaza con desalojar el salón.)

Pérez Lurbe protesta indignado de las palabras de Morales. Dice que respecto a honorabilidad podrá compararse a Casciaro, pero no elevarlo sobre los demás alcaldes, por lo que a él respecta. (El público: Muy bien, muy bien.)

La presidencia interesa del señor Morales que retire toda palabra ofensiva para los demás Alcaldes y éste afirma que no ha querido ofender la honorabilidad de nadie.

Se da por terminado el incidente y se pasa a

Otros asuntos

Se despachan varios informes de Hacienda, Fomento de Instrucción.

Se da cuenta de informe del letrado señor Ruiz Funes en contestación a un escrito de C.I.S.A. sobre el alquiler de 90 casas baratas, aconsejando a la Corporación no darse por enterada. Así se acuerda.

Se acuerda no mostrarse parte en sumario del Juzgado de Instrucción y aprobar solicitud de empleado don José Lorente.

Se da cuenta de oficio del Ayuntamiento de Madrid comunicando la imposibilidad de enviar un ingeniero industrial para actuar en el expediente de la Fábrica de Gas.

Queda pendiente un proyecto de transferencia de crédito por falta de número de concejales.

A propuesta de Dorda se hace constar el sentimiento por haber quedado Cartagena sin representación directa en las Cortes, en virtud de la nueva Ley electoral.

Fuera del orden del día pasa a estudio un escrito de don Diego Pérez Espejo protestando de que se haya apazado la provisión de la plaza de odontólogo; se aprueba informe de la C. de Instrucción Pública en escrito del señor Chumilla que ofrece un local a Estado para instalar el Instituto y varios centros de Segunda enseñanza; se aprueba intensificar la inspección de artículos de primera necesidad; que da enterada la Corporación de autorización del Gobernador para que se fabrique pan familiar a 60 centimos; se acuerda pedir

la construcción de un grupo escoar en Pozo Estrecho y un oratorio para los viticultores multiplicados por el mildium.

Se hacen varios ruegos y se levanta la sesión.

DEPILATORIO

VITA

Depilación segura, rápida y completamente indolenta del vello y pelo superfluo que tanto molesta a la mujer.
PERFUMERÍA ROS
Cta. Sto. Domingo, 3
MADRID

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Bélgica el teniente de navío don Joaquín Cervera.

NOTAS VARIAS

Miñana celebra su fiesta onomástica nuestro distinguido amigo don Justo Aznar Pedreño al que deseamos muchas felicidades.

—Siguiendo la costumbre de años anteriores y en memoria de nuestro inolvidable amigo don Domingo M. Dron, la casa sucesora Madrona (viuda doña Matilde Palmer e hijo) han donado 25 pesetas a cada uno de los siguientes establecimientos benéficos.

Casa de Misericordia; Tienda Asilo; Casa de Expósitos y Hermanitas de los pobres.

También favorecieron con igual cantidad las colonias de los exploradores y la de hijos de los camilleros de la Cruz Roja.

—En el concurso de natación que se celebró el domingo en Madrid obtuvo un brillante triunfo el entusiasta deportista cartagenero don Emilio Cabezas Braquehale, quien alcanzó el campeonato de los cien metros de brazos de pecho, haciendo el recorrido en un minuto y 29 segundos.

También fué vencedor en el concurso de veleros.

La prensa madrileña publica el retrato del simpático Emilio, al que felicitamos muy cordialmente.

LETRAS DE LUTO

El próximo lunes a las diez se celebrarán exequios en la iglesia de Santa María de Gracia por el alma de nuestro inolvidable amigo don Jerónimo Pascual. Nuestra de muy sentido fallecimiento se cumple el primer aniversario. La familia invita a sus amigos a tan piadoso acto.

Corbatas

Últimas novedades.

Almacenes Hincal

CAM